

## Laudatio für Prof. em. Dr. Shoshana Zuboff

Prof. Dr. Margit Wasmaier-Sailer, Dekanin der Theologischen Fakultät

Die Theologische Fakultät der Universität Luzern verleiht die Würde und alle damit verbundenen Rechte, Ehren und Privilegien einer Doktorin der Theologie ehrenhalber

an Frau Prof. Dr. Shoshana Zuboff,

- die sich früh auf ethische und soziale Fragen der Digitalisierung und datenbasierter Systeme spezialisierte;
- die mit ihrer Forschung den Diskurs über digitale Transformation und datenbasierte Systeme wesentlich und zukunftsweisend prägte;
- die in ihrem zum Standardwerk gewordenen Buch «The Age of Surveillance Capitalism: The Fight for a Human Future at the New Frontier of Power» aufzeigt, dass wir als Nutzende von Technologien das Rohmaterial für neue Herstellungs- und Vertriebsverfahren sind und dass eine völlig neue Wirtschaftsordnung definiert wird: eine Überwachungswirtschaft.

*The Faculty of Theology of the University of Lucerne confers the dignity and all the rights, honours and privileges of an honorary Doctor of Theology ...*

*to Prof. Dr. Shoshana Zuboff,*

- *who focused early on in ethical and social issues of digitalization and data-based systems early on;*
- *who in her research had a significant and forward-looking impact on the discourse on digital transformation and data-based systems;*
- *who, in her book "The Age of Surveillance Capitalism: The Fight for a Human Future at the New Frontier of Power", which has become a standard work, shows that we, as users of technologies, are the raw material for new production and distribution processes and that a completely new economic order is being defined: a surveillance economy.*

**FROHBURGSTRASSE 3  
POSTFACH  
6002 LUZERN**

**T +41 41 229 50 90  
unikomm@unilu.ch  
www.unilu.ch**